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本事業における参加児童・参加保護者の統括表
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第１期・第２期プログラミング体験講座 申込者数と参加者数の
比較

第１期・第２期プログラミング体験講座 参加者と不参加者比率

参加者

不参加者
不参加

参加
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第１期・第２期プログラミング体験講座 小学校別参加児童数
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第１期・第２期プログラミング体験講座アンケート集計（参加者319名中 317名が回
答）

とても楽し
かった

楽しかっ
た

難しかっ
た

普通
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とても良
かった

良かった

ふつう

短い

とても短い

ふつう

長い
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もっとやり
たい

機会があれ
ばやりたい

良かった

とても
良かった
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◎「楽しかったので、また参加したいです。」

◎「保護者向けセミナーがとても良かったです。これからの時代を生きていくため

に必要なことが見えてきたので有意義でした。しかし、なぜ学ぶのか、どういう時
代を担うのか学校ではやっぱり学びにくいのかなと痛感しました。子供たちにも保
護者向けセミナーの簡易版のような話があったら、子供たちもより勉強する意義
が見出せるのかなと思いました。ありがとうございました。」

◎ 「スクラッチなどのプログラミング教育が小学校の中でどう使われるか、学校の

先生ができないと思うので、授業で使う商品パッケージを行政に提案して欲し
い。」

◎ 「自分でプログラミングしたゲームで遊べ、とても達成感がありました。これか
らも上手にITを利用していきたいと思っています。家でもまたやってみようと思い
ます。ありがとうございました。」

◎ 「保護者セミナーが勉強になりました。もっと、いろいろな情報を教えていただ
きたいなあ…と思いました。保護者ももっとITについて勉強しなければいけないと
思いました。ありがとうございました。」

◎ 「親の知識不足で、子どもの進路がせばまってしまう事に不安を感じていまし
た。保護者対象セミナーで今後の世の中の流れを知れて良かったです。」

◎ 「ITに関わる上でのリスクや犯罪もあるということを子ども達に教える機会など
あればよい。」

◎ 「分かりやすい動画教材で、子どもがのめりこんでプログラミングに取り組んで

いました。今回のような体験を多くでき、早い内から興味を持たせることが重要だ
と改めて感じました。」

◎ 「自分はITに触れていたが子どもに使わせるという発想がなかったため良い時
間になった。」

◎ 「先生方が親切に教えてくださり、すごく楽しめました。保護者対象セミナーは
今後のIT時代の話等も聞けてためになりました。親世代より子世代の方がどんど
ん詳しくなっていくはずなので教えてもらいます。」

第１期・第２期プログラミング体験講座 保護者からの一部コメント
（参加者319名中 317名が回答）
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◎「プログラミングは思っていたより難しくて大変でした。お家でも練習します。プログラ
ミングでは、ローマ字や英語をうつので大変でした。なのでお家に帰ったらキーボードの
うつ練習をしたいです。楽しかったので来年もやりたいです。その時には、キーボードを
うてるようにしていたいです。」（小学校3年生）

◎「あそびながら、学べるのが面白かった。教えてくれた先生たちがやさしかった。あり
がとうございます。これからはMicro：Bitとの連携をがんばります。」（小学校4年生）

◎「家のパソコンでもプログラミングをやりたいなと思いました。プログラミングを作るの
が難しかったけど、先生たちが手伝ってくれたのでできました。プログラミング楽しかっ
た。」（小学校2年生）

◎「いろいろなものが作れるプログラミングは、とても楽しいです。また、表など、言葉の
勉強を、ゲームをしながら学べるということがとても楽しいと思いました。来年はプログラ
ミングを始めて３年目だけど、とても楽しいので大人になるまで続けたいです。」（小学校
6年生）

◎「参加した感想は、タイピングが一番上手になってうれしかったです。先生もとても良
い先生だったのでもっと習いたいです。楽しかったです。」（小学校3年生）

◎「動画を見て作れたのでやり易かったです。いつもはプログラミングに興味は持たな
いけど、今回プログラミングに興味がもてました。家でもオリジナルのプログラムをつくり
たいです。また、好きなゲームも自分でつくれたし、先生たちもいて分かりやすかったで
す。また来たいです。」（小学校4年生）

◎「僕は、このプログラミングスクールに来てとても良かったと思いました。最初にキー
ボード練習の時、最初は得点が低かったけれど、どんどんやっていくうちに得点が上
がっていってとても面白かったです。その次にプログラミングの授業でこういうのを作る
んだ！とワクワクしました。そして、そのプログラミングゲームをつくる時、わかりやすく
説明した動画を見てやったのでスラスラ進みました。そしてそれをやっているうちにスク
ラッチプログラミングがみるみる楽しくなりました。そして、終わって時間が残っていると
ルールを追加することができるので、それをやって成功すると、とてもうれしかったです。
先生たちも、ぼくが失敗したとき助けてくれたので、とても助かりました。プログラミング
スクールにきて本当に良かったと思いました。」（小学校5年生）

◎「難しかったことがとてもいっぱいだったけど、できたときが嬉しかったです。プ
ログラミングは初めてだったので、とても楽しかったし、分かるようになったことが
とてもいっぱいありました。」（小学校3年生）

第１期・第２期プログラミングスクール 児童からの一部コメント
（参加者84名が回答）
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